



Ante largas filas de vehículos

Urden solucionar ineficiencia de la Caseta Amado Nervo

Una de las principales quejas de los usuarios es que esta es la única caseta en toda la región que no cuenta con carriles automáticos para el uso de la tarjeta IAVE, un sistema de pago que agiliza el tránsito en la mayoría de las autopistas

MERIDIANO | Puerto Vallarta

La Caseta Amado Nervo, ubicada en un tramo clave para la conexión vial en la región, se

ha convertido en un punto de constante frustración para los viajeros. A pesar de que este tramo podría ahorrar hasta 15 minutos de tiempo en comparación con rutas alternas,

los conductores pueden llegar a esperar hasta una hora y media para cruzar la caseta, lo que genera un evidente descontento y un cuello de botella innecesario.

PÁGINA 5



Para el Mercado de la Escuela de Gastronomía

Reconocen autoridades de la UdeG apoyo de Luis Munguía

El presidente municipal electo de Puerto Vallarta vio con agrado este proyecto por lo que no dudó en brindar las facilidades, una vez que asumiera el cargo

MERIDIANO | Puerto Vallarta

El proyecto tiene como propósito ofrecer a la sociedad de la región, una oferta distinta de negocio con platillos mexicanos tradicionales. Además de ser una unidad de negocio donde los estudiantes puedan hacer sus prácticas

Esta mañana, autoridades de la

Universidad de Guadalajara realizaron una visita al Mercado de la Escuela de Gastronomía, acompañados por Luis Munguía, presidente municipal electo de Puerto Vallarta, y sus más cercanos colaboradores, a fin de conocer este proyecto que se pretende haga sinergia académica con la actividad turística.

PÁGINA 4

Empresarios y sector turístico

Celebran apertura del alcalde interino Pepe Martínez

La Coparmex y el Fideicomiso de Turismo de Puerto Vallarta destacan el trabajo conjunto que ha permitido importantes logros para este destino

MERIDIANO | Puerto Vallarta

La apertura que ha privilegiado al alcalde interino Francisco José Martínez Gil durante su gestión, ha rendido resultados positivos en diferentes áreas para beneficio de Puerto Vallarta, coincidiendo en señalar los invitados a escuchar su Informe de Gobierno

en Palacio Municipal.

Como representante del sector empresarial de nuestro destino, el actual presidente de Coparmex, Francisco Gabriel Vizcaino Rendón, enfatizó que "en este último periodo tuvimos muy buena comunicación con el gobierno actual de Puerto Vallarta, fue Pepe Martínez, quien impulsó desde febrero

precisamente el diálogo con las cámaras y con el sindicato patronal Coparmex y logramos entablar conversaciones, buscando alternativas y mejoras, desde impulsar precisamente la mejora regulatoria como bien lo mencionó en su mensaje".

PÁGINA 3

La sexta legislatura del país en hacerlo

Avala Congreso de Nayarit reforma constitucional del Poder Judicial

La reforma constitucional, entre otras cosas, eliminará las pensiones de retiro de ministros. El Congreso de Nayarit, sexto Congreso del país que votó a favor de la minuta

Redacción

PÁGINA 7

En Puerto Vallarta

Presente Lía Castro en informe de Pepe Martínez

La presidenta municipal de Bahía de Banderas atestiguó el tercer informe del presidente interino de Puerto Vallarta quien destacó los grandes avances en seguridad, servicios públicos y economía que presentó el municipio durante su gestión

MERIDIANO | Bahía de Banderas

La presidenta municipal de Bahía de Banderas, Lía Sarai Castro Díaz de León, acudió como invitada al Tercer Informe de Gobierno del alcalde interino de Puerto Vallarta, Francisco José Martínez Gil.



PÁGINA 3



Encabezados por el rector general Inaugura UDG encuentros de ciencia en Prepa de Vallarta

El plantel es sede del XXXIII Concurso Nacional de Aparatos y Experimentos de Física y del XXXII Encuentro Nacional de Enseñanza

MERIDIANO | Puerto Vallarta

Un centenar de estudiantes de decenas de preparatorias del país se dan cita en la Preparatoria de Puerto Vallarta para participar en el XXXIII Concurso Nacional de Aparatos y Experimentos de Física, así como de docentes en el XXXII Encuentro Nacional de Enseñanza, del 11 al 13 de septiembre.

PÁGINA 4

NUESTRAS PLUMAS

Volantín

Por Salvador Casio Goana

Kamala ganó el debate

Kamala Harris dominó en su primer debate contra Donald Trump, exhibiendo sus habilidades de fiscal para aprovechar cualquier oportunidad de irritar al presidente en un embate de 90 minutos en el que se enfrentaron visiones y estilos.

Expresaron ferroz desacuerdo en torno al aborto y la economía, la inmigración y la guerra en Ucrania. Pero a lo largo de la noche, Trump se halló en una posición defensiva, volviendo a defender su historial en lugar de destruir el de Harris.

Los Capitales

Nuevo máximo histórico de dividendos empresariales mundiales

Édgar González Martínez

Los dividendos globales nuevamente alcanzaron un máximo histórico de 606,100 millones de dólares en el segundo trimestre de 2024, un 8.2% más en términos subyacentes, impulsados en gran medida por las empresas de mercados emergentes y el sector bancario en Europa y Estados Unidos. Sin embargo, es importante observar que ninguna empresa mexicana logró posicionarse en el ranking principal, mientras que otras naciones emergentes, como Colombia y Brasil, sus empresas han experimentado aumentos significativos en sus dividendos, y las empresas mexicanas parecen estar por debajo. Cabe destacar que lo anterior cobra relevancia en un entorno en el que el 92% de las empresas globales han aumentado o mantenido estable sus dividendos.

PÁGINA 2

WOLANTÍN

En la opinión de...

Salvador Cosío Gaona



@salvadorcosio1

/SalvadorCosio

Kamala ganó el debate

Kamala Harris dominó en su primer debate contra Donald Trump exhibiendo sus habilidades de fiscal para aprovechar cualquier oportunidad de irritar al expresidente en un embate de 90 minutos en el que se enfrentaron visiones y estilos.

Expresaron feroz desacuerdo en torno al aborto y la economía, la inmigración y la guerra en Ucrania. Pero a lo largo de la noche, Trump se halló en una posición defensiva, volviendo a defender su historial en lugar de destruir el de Harris.

El contraste quedó en evidencia incluso cuando los micrófonos estaban en silencio. Ella sonreía. Él fulminaba con la mirada. Él habló más, pero ella estableció los términos de la velada.

En *Infuyente* Diario estadounidense The New York Times, estableció seis conclusiones de un debate que marcó un destacado revés del de junio, en el que los demócratas quedaron tan desanimados que después cambiaron a su candidato.

1-Harris tendió trampas. Trump cayó en ellas

Kamala Harris, a la derecha, y Donald Trump en un apretón de manos en el escenario del debate en el atril de Trump. Fue el primer apretón de manos en un debate presidencial desde 2016.

Harris representó el escenario para darle a Trump el primer apretón de manos en un debate presidencial desde 2016. Era la primera vez que se encontraba con Trump en persona, y su intención era presentarse: "Kamala Harris", dijo, mientras él le cogía la mano. "¡Diviértete!", le indicó Trump.

Y vaya que pareció lograrlo. El no. Harris dominó el acto casi desde el inicio. Ella puso el codo. Él mordió el anzuelo. Empezó cuando ella insistió en que los seguidores de Trump, aburridos, habían estado yéndose de sus mítines. Continuó con el comentario de que Trump había heredado la riqueza de su padre. Y siguió mencionando a los críticos republicanos de Trump, entre ellos los que fueron parte de su gobierno.

A contrapié, Trump se metió una y otra vez en callejones sin salida retóricos.

En un momento, Harris invitó a los televidentes a ver un mitin de Trump

a fin de tener un panorama menos filtrado del exmandatario. "No lo van a oír hablar de sus necesidades", dijo.

En lugar de abordar las necesidades de los votantes, Trump respondió comentando sobre el tamaño de las concurrencias.

"La gente no se va de mis mítines", objetó.

Entonces pasó a mencionar las afirmaciones ya desacreditadas de la izquierda según las cuales los inmigrantes comen mascotas en una ciudad de Ohio, lo que ocasionó que David Muir, uno de los moderadores de ABC News respondiera con verificación de datos.

"Hablando de extremos", Harris se refirió de su rival.

2-Trump defendió su historial

En los primeros cinco minutos, Harris miró a la cámara y le dijo a los televidentes lo que podían esperar de Trump: "el mismo manual viejo y agotado, un montón de mentiras, agravios e insultos"

De hecho, habló menos de lo que haría si gana un segundo mandato y pasó más tiempo tratando de aclarar su historial. Defendió su manejo de la pandemia, su decisión de despedir a sus principales asesores militares e incluso su respuesta de hace siete años a la manifestación mortífera de la extrema derecha en Charlottesville, Virginia. Trump falló en un momento en el que él esperaba dar la ofensiva: la gestión de la caótica retirada de Afganistán en el gobierno de Joe Biden y Kamala Harris. En lugar de eso, se encontró defendiendo su decisión de invitar a los talibanes a Camp David en 2019.

Harris obligó a Trump a defender su cercanía a líderes autoritarios como el primer ministro de Hungría, Viktor Orbán y el pasado cortejo del presidente ruso Vladimir Putin, "un dictador que te comería en el almuerzo", dijo Harris. Incluso lo provocó al dirigirse al epíteto que él usa para ella —"debil"— en materia de seguridad nacional. Él le respondió que ella era "debil". Harris miró directamente a la cámara mientras se presentaba como

la candidata del futuro y lo obligaba a defender la violencia del 6 de enero de 2021. "No tenemos que volver atrás", dijo. "No volvamos atrás".

3-Harris aprovechó su ventaja en el tema del aborto

El aborto fue una de las oportunidades perdidas por el presidente Biden en el primer debate, mientras que fue uno de los momentos más fuertes de Harris. Trump es plenamente consciente de su vulnerabilidad en el tema del aborto, debido a que nombró a los jueces de la Corte Suprema que ayudaron a anular el caso *Roche* contra *Wade*. A pesar de ello, evadió la cuestión de vetar una prohibición nacional. "No, no estoy a favor de la prohibición del aborto", dijo "Pero no importa, porque los estados se han hecho cargo del tema". Incluso rebatió a su propio candidato a la vicepresidencia, el senador JD Vance, de Ohio, quien había expresado una apertura a una prohibición nacional. "No lo he discutido con él, para ser completamente justos", dijo Trump. Trump, de 78 años, sonaba de su edad cuando trataba de argumentar sobre su postura sobre la fertilización in vitro: "He sido líder en materia de fertilización", declaró Harris. De 59 años, se lanzó contra Trump. Calificó su postura como un "insulto a las mujeres de Estados Unidos" y dijo que había conocido a mujeres a lo largo del país cuya salud y su vida se habían visto amenazadas por las restricciones al aborto. Un funcionario de la campaña de Harris dijo que el intercambio sobre el aborto, que se realizó en la primera media hora, fue uno de los mejores de la noche en los grupos de discusión que su equipo realizó en los estados de tendencia electoral incierta.

4-Trump no ocultó su desprecio por Harris

Durante una buena parte del debate, Harris expresó sus sentimientos por Trump con su lenguaje corporal: ponía su mano bajo su barbilla, se reía y fruncía los labios con una expresión de perplejidad.

Trump, quien parecía evitar mirar a Harris, expresó sus sentimientos

gritándole al micrófono.

Harris le advirtió que los líderes mundiales se estaban "riendo de Donald Trump" y que lo veían como una "vergüenza". Y cuando se refirió a la derrota del expresidente en la elección de 2020 como el momento en que fue "despedido por 81 millones de personas", él se enfadó visiblemente.

Cuando Harris sacó a colación las condenas criminales de Trump, este acusó sin fundamentos a las demócratas —y por extensión a Harris— de poner el sistema judicial en su contra: "Probablemente me dispararon en la cabeza por las cosas que dicen de mí", afirmó. En un cierto momento, cuando Harris trató de hablar en un micrófono apagado, Trump, versado en insultos extemporáneos, usó en contra de Harris una de las frases memorables que ella dijo en el debate vicepresidenteal.

"Yo estoy hablando si no te importa, por favor", dijo Trump visiblemente enfadado. "¿Te suena familiar?"

Trump también respondió con tibeunos una pregunta sobre sus comentarios previos en que cuestionó la identidad racial de Harris. "Todo lo que puede decir es que lei que ella no era negra, algo que ella sacó. Y yo digo eso, y luego lei que ella era negra. Y está bien. Cualquiera de las dos está bien por mí. Es cosa de ella", dijo. "Es cosa de ella". Harris calificó el uso de Trump de la raza para dividir a los estadounidenses de "una tragedia".

5- Harris perdió algunas oportunidades

Una de las pocas frases memorables de Trump, si bien pareció un poco prefabricada, fue cuando se burló de Harris por la falta de detalles en su plan. "Le copió el plan a Biden. Y es como, cuatro oraciones", dijo. "Como un libro infantil".

En su respuesta, Harris profundizó más en el plan de Trump que en el suyo propio. Fue lo común en un debate en el que ella lucía más cómoda hablando de Trump que exponiendo sus propios planes para la presidencia.

Cuando los moderadores le pidieron que explicara una lista de las políticas en que ha cambiado de

rumbo, incluyendo su apoyo inicial a prohibir la fracturación hidráulica y a desregularizar los cruces en la frontera, Harris abordó solo la primera después de prometer que las discutiría todas: "no prohibir la fracturación hidráulica", dijo antes de virar rápidamente hacia la crianza de Trump como hijo de un desarrollador inmobiliario.

De hecho, el único momento en el que Harris mostró algo de nervios fue en la primera pregunta, cuando intentó incluir muchos de sus planes económicos —un crédito tributario por hijos, una deducción fiscal para pequeñas empresas— en una sola respuesta.

6-Trump extrañó a Biden

Uno de los objetivos de Trump era vincular a Harris con las políticas más impopulares de Biden, en particular las referentes a la economía y la inmigración, acusando al gobierno Biden-Harris de permitir el paso de "millones" de inmigrantes por la frontera suroeste.

No logró hacerlo durante la mayor parte de la velada. En su lugar, se burló de un hombre al que parece extrañar como rival. "Ahora le despertan a las 4 de la tarde", dijo Trump en un momento sobre Biden.

Harris presionó a su rival sobre su fijación. "Es importante recordarle al expresidente", dijo, "no estás postulándole contra Joe Biden, sino contra mí".

La campaña de Trump ha presentado a Harris en los anuncios como "peligrosamente liberal". Pero el martes, Trump cambió de opinión en cuestión de un minuto, de decir que Harris lo estaba imitando tanto que estaba considerando regalárselo "una gorra MAGA" a llamarla "marxista". No fue sino hasta las intervenciones de cierre, cuando Trump pareció encontrar su ritmo en su tarea de vincular con Biden. "Ella dice que va a hacer todas estas cosas maravillosas", dijo sobre varias de las promesas de Harris. "¿Por qué no las ha hecho?"

Harris no tuvo que responder, pues el debate había acabado.

Como Trump no había terminado. Pero cuando vendieron, se dirigió a la sala de prensa para reparar su propia actuación.

"Ha sido el mejor debate de mi vida", dijo. @salvadorcosio1

Édgar González Martínez

Los dividendos globales nuevamente alcanzaron un máximo histórico de 606.100 millones de dólares en el segundo trimestre de 2024, un 8.2% más en términos subyacentes, impulsados en gran medida por las empresas de mercados emergentes y el sector bancario en Europa y Estados Unidos. Sin embargo es importante observar que ninguna empresa mexicana logró posicionarse en el ranking principal, mientras que otras naciones emergentes, como Colombia y Brasil, sus empresas han experimentado aumentos significativos en sus dividendos, y las empresas mexicanas parecen

Los Capitales

Nuevo máximo histórico de dividendos empresariales mundiales

estar por debajo. Cabe destacar que lo anterior cobra relevancia en un entorno en el que el 92% de las empresas globales han aumentado o mantenido estable sus dividendos, y es crucial que México no se quede atrás en esta dinámica positiva. Así lo considera Janus Henderson, una gestora de activos que lleva invirtiendo en los mercados de todo el mundo en nombre de sus clientes desde hace más de ocho décadas.

Por su parte, Jane Shoemake, Gestora de carteras de clientes del equipo Global Equity Income en Janus Henderson, declaró: "Teníamos expectativas optimistas para el segundo trimestre y el panorama fue aún más alentador de lo que prevíamos gracias a la fortaleza de Europa, EE. UU., Canadá y Japón. En todo el mundo, las economías han soportado en general bien la carga de unos tipos de interés más altos. La inflación se ha ralentizado y el crecimiento económico ha sido mejor de lo previsto. Las empresas también se han mostrado resistentes y en la mayoría de los sectores siguen invirtiendo para crecer en el futuro. Este contexto favorable ha sido especialmente positivo para el sector bancario, que disfruta de unos márgenes sólidos y un deterioro limitado del crédito, lo que ha reforzado los beneficios y generado mucho efectivo para dividendos.

En el segundo trimestre, los dividendos de los mercados emergentes se distribuyeron entre una amplia gama de países, y las tasas de crecimiento también divergieron notablemente. En conjunto, los dividendos ascendieron a 424.000 millones de dólares, un 18.4% más en términos subyacentes. Entre los países donde el segundo trimestre es estacionalmente importante, el crecimiento más rápido se produjo en Colombia, Tailandia y Brasil,

en cada caso gracias a las compañías petroleras. El inicio del pago de dividendos por parte de grandes empresas estadounidenses, entre ellas Meta y Alphabet, impulsó la tasa de crecimiento mundial del segundo trimestre en 1.1 puntos porcentuales, pero el panorama fue, no obstante, de crecimiento generalizado: a escala mundial, el 92% de las empresas aumentaron los dividendos o los mantuvieron estables. Además, un tercio de los sectores registró un crecimiento subyacente de dos dígitos y sólo tres sectores vieron caer sus dividendos.

Inauguran en Baja California el telescopio franco mexicano COLIBRI. El observatorio Astronómico Nacional San Pedro Mártir (OANSPM), a cargo del Instituto de Astronomía (IA) de la UNAM, se inauguró COLIBRI, un telescopio cuyo objetivo es observar objetos transitorios en el cielo nocturno; se integra a un proyecto vasto para estudiar los destellos de rayos gamma. Se trata de un proyecto hecho realidad gracias a la UNAM y el Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias y Tecnologías y Francia, concretamente por el Université d'Aix-Marseille, el Centro Nacional de Estudios Espaciales y el Consejo Nacional de Investigaciones Científicas.

Estreaseca la palabra "colibri" tiene dos sentidos: uno es el acróstico de catching optical and infrared bright transients (detector óptico e infrarrojo de transientes brillantes) y el otro refiere a la pequeña ave que existe en México, la cual agita sus alas a gran velocidad y es capaz de hacer giros muy rápidos en distancias cortas. Además de estudiar los destellos de rayos gamma, será un telescopio fundamental para la llamada astrofísica de múltiple mensajero, identificando los objetos astronómicos que dan

origen a las ondas gravitacionales.

Por sus características únicas, con una excelente cobertura espacial y su habilidad de poder posicionarse en su objetivo en menos de 20 segundos, COLIBRI ocupa un lugar único en el mundo que le permitirá estar a la vanguardia de los estudios del ciclo transitorio por muchos años.

Cemex vende sus operaciones en Guatemala. La centertera regiontomana anunció que vendió sus operaciones en Guatemala a Holcim Group, por un monto total aproximado de 200 millones de dólares. La transacción se firmó y cerró hoy. Los activos desinvertidos consisten principalmente en un molino tres plantas de concreto y cinco centros de distribución. Al 31 de diciembre de 2023, el molino tenía una capacidad instalada de aproximadamente 600,000 toneladas métricas por año. "En 2024, hemos acelerado la ejecución de nuestra estrategia de optimización de portafolio con la venta anunciada de más de 200 millones de dólares en activos ubicados principalmente en mercados emergentes", dijo Fernando González Olivieri, Director General de Cemex. "Ahora estamos bien posicionados para la siguiente etapa, al reasignar la mayor parte de los recursos obtenidos de la desinversión en mercados desarrollados, principalmente Estados Unidos. Anticipamos que estos esfuerzos impulsen un crecimiento sostenible para nuestro negocio en el corto y mediano plazo".

Los recursos obtenidos por esta desinversión permitirán priorizar los agregados, las soluciones urbanas y el cemento con un fuerte enfoque en iniciativas de economía circular y con bajas emisiones de carbono, junto con otros propósitos corporativos generales. Esto se alinea con su estrategia de crecimiento enfocada en adquisiciones complementarias en mercados desarrollados. Al concentrarse en mercados donde ya opera y ofrece oportunidades de crecimiento más prometedoras, en negocios que se adaptan perfectamente a sus productos y clientes actuales, Cemex ha impulsado exitosamente flujo de operación incremental durante el año pasado.

loscapitalistas@vhoo.com.mx www.agendadiversiones.com.mx Twitter: @EdgarG12

Meridiano
 Periódico de Puerto Vallarta

Director Fundador
DR. DAVID ALFARO

Director
MOISÉS MADARIAGA
 parameridiano@gmail.com

MERIDIANO PUERTO VALLARTA
 Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida, Col. Versalles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.
 Tel. 322.223.29.75

Publicación Periódica Mensual. Registro de la SEP/REX Número 0481/1338/01. Características: 12/120/90. Certificado de Licitud de Título 3378. Certificado de Licitud de Contenido 2063. Trazo reservado por la SEP 1507/03. Sistema Internacional de Publicaciones Sección ECD/005. ISSN 0186-1136. Papeles: GOMEX/005.100. Papeles: CANACINTRA 3240. Registro ANEPIM 0205/93. Los colaboradores que deseen sus artículos sus responsables del contenido de sus mismos. No tiene obligación de devolver originales aunque no se publique, todos sus textos y correspondencia a este periódico deben ser dirigidos a la Dirección General en el domicilio que aparece al margen. SERVICIO de una hora. Regístrate. Trazo reservado en el estado de Jalisco y Puerto Vallarta, Jalisco. Representación comercial en: Tel. 329454. México. México Mexicana S.A. de C.V. P.O. Box 13402. Cui. de Jalisco, México. Ejemplares distribuidos en la CINEC. Tel. 329454. México. Club de periodistas de México. Papeles: MEX SA. CINEC. Alpor 5 de R. L. Oficinas. Comercio, distribución y suscripciones: 4709. C.P. 47370. Acapulco. Papeles: 80. Toluca, México.



Empresarios y sector turístico

Celebran apertura del alcalde interino Pepe Martínez

* *La Coparmex y el Fideicomiso de Turismo de Puerto Vallarta destacan el trabajo conjunto que ha permitido importantes logros para este destino*

MERIDIANO | Puerto Vallarta

La apertura que ha privilegiado el alcalde interino Francisco José Martínez Gil durante su gestión, ha rendido resultados positivos en diferentes áreas para beneficio de Puerto Vallarta, coincidieron en señalar los invitados a escuchar su Informe de Gobierno en Palacio Municipal.

Como representante del sector empresarial de nuestro destino el actual presidente de Coparmex, Francisco Gabriel Vizcaino Rendón, enfatizó que "en este último periodo tuvimos muy buena comunicación con el gobierno actual de Puerto Vallarta fue Pepe Martínez, quien impulsó desde febrero precisamente el diálogo con las cámaras y con el sindicato patronal Coparmex y logramos entablar conversaciones buscando alternativas y mejoras, desde impulsar precisamente la mejora regulatoria como bien lo mencioné en su mensaje".

Abundó que esta apertura que tuvo el gobierno municipal con el sector empresarial le deja "un buen sabor de boca" y se refleja en los números siempre favorables para Puerto Vallarta, "desde la promoción con el Fideicomiso de Turismo desde las acciones que han hecho como los hermanamientos con otras ciudades, ahora como empresarios nos corresponde tocar o tomar esa parte, esa tajada del pastel para poder beneficiar a nuestros negocios. Recordemos que el gobierno municipal es el que da la disposición para que los empresarios podamos ejercer nuestro derecho y a su vez la ciudadanía".

Por su parte, el director general del Fideicomiso de Turismo de Puerto Vallarta, Luis Antonio Villaseñor Nolasco agradeció que en su mensaje el primer edil resaltó la excelente labor que ha hecho el Fideitur en favor de nuestro

destino y a su vez reconoció su buen desempeño. "Siempre hemos estado en una buena voluntad y sentido común en promover el destino y dar la mejor imagen, todo lo que nos tocó desde hacer eventos en lugares públicos o el Gala Vallarta, la promoción turística, los vínculos que hicimos como por ejemplo con McAllen Texas eso surgió gracias al vínculo del Fideicomiso cuando se dio el vuelo con Aeromar".

Aplaudió que se haya materializado ese hermanamiento con la ciudad estadounidense y que posteriormente se dio el gran acercamiento con Nueva York, también de excelentes consecuencias, "se dieron los mecanismos y las voluntades para que hoy también hablemos esos resultados que se están dando. Todo eso habla de que cuando se trabaja en equipo y con un claro ejemplo de que todo lo que nos motiva y nuestro quehacer es Puerto Vallarta. Tuvimos esos logros conjuntos mencionados por el presidente municipal desde la óptica turística, que no sólo son del Fideicomiso sino de todo el sector turístico, hoteleros y prestadores de servicios".

A su vez, Marco Roberto Juárez González, presidente del Consejo Ciudadano de Seguridad Pública de la Zona Metropolitana de Puerto Vallarta y Bahía de Banderas, se refirió a los trabajos coordinados que han dado resultados en torno a la seguridad pública. "Yo lo veo positivo porque a final de cuentas, como un testimonio personal, en este caso el actual presidente interino estuvo colaborando desde la iniciativa privada y desde la sociedad civil impulsando diferentes temas,afortunadamente con una buena apertura y comunicación muy estrecha".

Subrayó que el tema de seguridad exige un trabajo coordinado permanente, sobre todo en un destino turístico como Puerto Vallarta y reconoció que se deja un buen ejemplo a seguir en posteriores administraciones.

A través del área de Desarrollo Económico

Promueven apoyos de FOJAL para emprendedores y empresarios

* *Los días 13 y 17 de septiembre, la Subdirección de Desarrollo Económico, estará llevando pláticas informativas para créditos del Fondo Estatal de Fomento Empresarial en la UMA*

MERIDIANO | Puerto Vallarta

negocios que quieran emprender o que ya están formalmente establecidos.

El gobierno municipal, a través de la Subdirección de Desarrollo Económico, y el gobierno estatal, por conducto de la Secretaría de Desarrollo Económico (SEDECO), establecerán un convenio de colaboración para impulsar el fortalecimiento de la economía local y el crecimiento de los negocios, mediante el aprovechamiento de los créditos de financiamiento del Fondo Estatal de Fomento Empresarial (FOJAL).

En rueda de prensa este miércoles, encabezada por el alcalde interino Francisco José Martínez Gil, se dio a conocer que como parte de este convenio, en los próximos días se estarán realizando pláticas informativas sobre estos créditos, con las personas interesadas en emprender un negocio o expandir el que tienen.

El director de Turismo y Desarrollo Económico, Christian Salvador Preciado Cázares, explicó que esta idea surgió del programa de capacitación Transformando Empresas de 10', del que se vinculó a FOJAL a unas 50 personas interesadas en estos apoyos, por lo que se decidió abrirlo a toda la gente para que se informe y acceda a los mismos.

A su vez, Andrea Celina Morales González, subdirectora de Desarrollo Económico, agregó que el área a su cargo acudirá a las diferentes cámaras y organismos empresariales de la ciudad, donde existe la posibilidad de repartir la bolsa que tiene FOJAL entre sus agremiados y materializar los sueños como emprendedores o empresarios.

Indicó que es por ello que se planteó la idea de establecer este convenio de colaboración para que de manera continua y permanente, existan estas pláticas y se extiendan todas las facilidades a FOJAL para crear una comunión entre el estado y el municipio.

Por su parte, Griseld García Timoteo, representante de FOJAL en esta región, precisó que este fondo tiene como función principal la creación, el desarrollo y el crecimiento de las micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes) en la entidad, brindando servicios de financiamiento y capacitación para todos

los negocios que quieran emprender o que ya están formalmente establecidos. Agregó que para ello se trabaja con el municipio para la firma del convenio, con el fin de que las personas puedan acceder a información de primera mano, y al mismo tiempo aplicar y ser beneficiados por los programas de financiamiento y capacitación que tienen a su disposición, por lo que una vez que se formalice este acuerdo, se estarán brindando sesiones informativas en las instalaciones ubicadas en la UNIRSE y en el Centro de Convenciones.

Sobre los créditos, mencionó que actualmente se manejan financiamientos mínimos de 50 mil pesos hasta 15 millones, a través de diferentes esquemas para lo cual los interesados deberán cumplir con los requisitos establecidos en cada perfil, ya sea para emprendimiento o empresas. Además, por parte de la SEDECO se pretende generar una serie de financiamientos para mediados del próximo mes de octubre en beneficio de los ciudadanos del sector empresarial y los emprendedores.

Asimismo, se dio a conocer que los días 13 y 17 de septiembre, la Subdirección de Desarrollo Económico, estará llevando pláticas informativas para créditos FOJAL, en la sala de juntas del tercer piso de la Unidad Municipal Administrativa (UMA), para que las personas interesadas en obtener estos créditos, consulten las convocatorias que se estarán publicando en las redes sociales de la Dirección de Turismo.

Presente también Martha Leticia Parra Vargas, presidenta de CANIRAC Puerto Vallarta, celebró el que se tome en cuenta a las cámaras y organismos empresariales para compartir con los agremiados acerca de estos apoyos y puedan acceder a estos, ya que les puede ayudar mucho a sostener los negocios en temporada baja, para no cerrar o despedir personal.

Finalmente, el alcalde Pepe Martínez, manifestó que aunque faltan algunos días para que concluya esta administración, "nosotros vamos a seguir trabajando como lo hemos estado haciendo, hasta el último minuto; vamos a seguir bajo el mismo esquema, trabajando día y noche para poder lograr los mejores beneficios para Puerto Vallarta y la ciudadanía", apuntó.



En Puerto Vallarta

Presente Lía Castro en informe de Pepe Martínez

* *La presidenta municipal de Bahía de Banderas atestiguó el tercer informe del presidente interino de Puerto Vallarta quien destacó los grandes avances en seguridad, servicios públicos y economía que presentó el municipio durante su gestión*

MERIDIANO | Bahía de Banderas

La presidenta municipal de Bahía de Banderas, Lía Saraí Castro Díaz de León, acudió como invitada al Tercer Informe de Gobierno del alcalde interino de Puerto Vallarta, Francisco José Martínez Gil. Su asistencia refleja el compromiso entre ambas administraciones para trabajar de manera conjunta en beneficio de los habitantes de la zona metropolitana que integran Bahía de Banderas y Puerto Vallarta.

Durante su informe, Martínez Gil destacó importantes avances en seguridad, infraestructura, servicios públicos y economía, incluyendo la adquisición de vehículos de seguridad, la actualización del Atlas de Peligros, y mejoras en la dotación de agua potable y recolección de basura. Asimismo, resaltó el programa de vivienda, que ha beneficiado a miles de familias, y el crecimiento de la ocupación hotelera, subrayando que, sin endeudar al municipio, se logró aumentar el

presupuesto a 2,600 millones de pesos.

La presencia de la presidenta Lía Castro reafirma la voluntad de su administración de seguir colaborando con Puerto Vallarta, consolidando una estrategia metropolitana que busca mejorar la calidad de vida de los habitantes de ambas ciudades.






MÉXICO EN EL CORAZÓN

BONO DE DESCUENTO

AL CONTRATAR CUALQUIER PLAN PREVISOR

VÁLIDO AL 30 DE SEPTIEMBRE 2024

*No aplica en otras promociones, aplican restricciones









322 211 0221

PÓNGASE EN CONTACTO CON NOSOTROS Y UN ASESOR LE APOYARÁ



Al Mercado de la Escuela de Gastronomía

Reconocen autoridades de la UdeG apoyo de Luis Munguía

* El presidente municipal electo de Puerto Vallarta vio con agrado este proyecto por lo que no dudó en brindar las facilidades, una vez que asuma el cargo

MÉRIDIANO | Puerto Vallarta

El proyecto tiene como propósito ofrecer a la sociedad de la región, una oferta distinta de negocio con platillos mexicanos tradicionales. Además de ser una unidad de negocio donde los estudiantes puedan hacer sus prácticas

Esta mañana, autoridades de la Universidad de Guadalajara realizaron una visita al Mercado de la Escuela de Gastronomía, acompañados por Luis Munguía, presidente municipal electo de Puerto Vallarta, y sus más cercanos colaboradores, a fin de conocer este proyecto que se pretende haga sinergia académica con la actividad turística.

En la Estación Gourmet del Centro Universitario de la Costa se dieron

cita el Dr. Ricardo Villanueva Lomeli, Rector General de la Universidad de Guadalajara; el Dr. Jorge Téllez López, Rector del CUCOSTA; el Chef Luis del Sordo, coordinador de la carrera de Licenciatura en Ciencias y Artes Culinarias.

Durante el recorrido, el Dr. Ricardo Villanueva Lomeli comentó que este proyecto, representan unidades de negocios, que puede dirigirse al turismo y al mismo tiempo, puntos de prácticas para los estudiantes.

Tras recorrer los salones de la Escuela Estación Gourmet, las y los estudiantes saludaron a los visitantes especiales. El Chef Luis del Sordo compartió que en 40 días queda concluida la obra en su totalidad y explicó a fondo el objetivo de este espacio, pensado para turistas, pero

también para familias locales.

La siguiente etapa es tramitar las licencias de funcionamiento y la promoción del lugar. Luis Munguía, presidente municipal electo, vio con agrado este proyecto, por lo que no dudó en brindar las facilidades, una vez que asuma el cargo. E invitó a los universitarios a la ceremonia de toma de protesta, como Presidente Municipal de Puerto Vallarta.

El Dr. Jorge Téllez López, rector del CUCOSTA reconoció la bondad del Rector General de la UdeG, en hacer gestión y apoyar proyectos tan importantes como el Mercado de la Escuela de Gastronomía. A este encuentro también se sumaron la Mtra. Magna Urbina, regidora electa y la Mtra. Lucía Carmina Michel



En Bahía de Banderas

Atiende Protección Civil afectaciones por lluvias

* Un vehículo arrastrado por un arroyo, la caída de árboles y encharcamientos fueron las principales consecuencias

MÉRIDIANO | Bahía de Banderas

Las fuertes lluvias que cayeron sobre la región la tarde y noche de este martes movilizaron a diversas unidades de Protección Civil y Bomberos de Bahía de Banderas, en respuesta a múltiples reportes en zonas críticas del municipio.

A partir de las 16:00 horas, los equipos de Protección Civil iniciaron recorridos preventivos en la carretera federal 200, revisando áreas susceptibles a inundaciones, como el fraccionamiento Costa Coral. Durante la inspección, se verificó que los cauces fluyeran sin problemas y las alcantarillas funcionaban de manera adecuada. Posteriormente, se inspeccionó la colonia Palmares, donde sólo se reportaron encharcamientos

leves, sin riesgo significativo.

Simultáneamente, se desplegaron patrullajes desde San Vicente hasta San Juan de Abajo, monitoreando puntos vulnerables. En el vado de la calle 20 de Noviembre, en San Vicente, el nivel del agua se mantuvo bajo control, descartando cualquier peligro de inundación.

Pasadas las 20:00 horas, se reportó un incidente mayor en Sayulita, donde un vehículo fue arrastrado por la corriente del arroyo. Inicialmente, se temía que hubiera personas atrapadas dentro. Sin embargo, tras la inspección de los equipos de emergencia, se confirmó que no había ocupantes en el vehículo, que fue arrastrado por estar estacionado cerca del cauce.

Poco después, se recibieron reportes de la caída de dos árboles. Uno bloqueaba la carretera federal 200, antes de llegar a San Pancho, mientras que el segundo se encontraba en la carretera San Juan-El Colomo. Elementos de Protección Civil se movilizaron rápidamente para despejar ambas vías, logrando restablecer la circulación en pocas horas.

Gracias a la pronta intervención de las autoridades, no se reportaron daños graves ni pérdidas humanas. Protección Civil y Bomberos de Bahía de Banderas, exhorta a la población a mantenerse alerta, evitar estacionar vehículos cerca de arroyos y seguir las recomendaciones de las autoridades para reducir riesgos durante la temporada de lluvias



Encabezados por el rector general Inaugura UDG encuentros de ciencia en Prepa de Vallarta

* El plantel es sede del XXXIII Concurso Nacional de Aparatos y Experimentos de Física y del XXXII Encuentro Nacional de Enseñanza

MÉRIDIANO | Puerto Vallarta

Un centenar de estudiantes de decenas de preparatorias del país se dan cita en la Preparatoria de Puerto Vallarta para participar en el XXXIII Concurso Nacional de Aparatos y Experimentos de Física, así como de docentes en el XXXII Encuentro Nacional de Enseñanza para generar estrategias de cómo enseñar la física en las prepas; destacó.

Este miércoles por la mañana, en la Biblioteca Trinidad Padilla López de la Preparatoria, el Rector General de la UdeG, doctor Ricardo Villanueva Lomeli, dio el banderazo inicial a las actividades de ambos encuentros, en el que destacó la importancia de que más jóvenes de bachillerato se adentren en las áreas de la ciencia y la tecnología, y elogió que dicho plantel del Sistema de Educación Media Superior (SEMS) sea la sede de este año.

El Coordinador Estatal del encuentro de ciencias y docente de la Preparatoria de Jocoquepeque maestro Paulino García Ramírez, dijo que "son 96 equipos, provenientes de 15 estados del país los que participan en tres categorías: Didáctica, Tecnología y Experimental. Se van a dar premios especiales a los mejores proyectos por parte de la Sociedad

Mexicana de Física y los proyectos ganadores irán a participar a Infomatrix Ecuador, en especial para el área de la física".

Agradecido al Rector General el apoyo a los jóvenes en su formación de la ciencia y la tecnología. "Esto es para que los jóvenes tomen vocación científica, pero también el Encuentro Nacional de Enseñanza para generar estrategias de cómo enseñar la física en las prepas", destacó.

El profesor de física Abraham Pinedo López, de la Preparatoria 13, expresó que los estudiantes que ha comandado en los últimos cuatro años han ganado el primer lugar. "Para llegar aquí los chicos tienen que ganar el concurso estatal. Es fenomenal participar con prepas de todo el país. Los chicos no se imaginaban que con un proyecto escolar pudieran llegar hasta aquí; esto les abre mucho la mente", externó.

La temática de los proyectos que se presentan en este encuentro son la creación de motores, la generación de electricidad, el terreno, potencia eléctrica, entre otras áreas de ingeniería y matemáticas.

En esta ocasión una decena de prepas de la UdeG participan en este encuentro.



Capacita DIF Jalisco a brigadistas de su Unidad Interna de Protección Civil

* Busca que los conocimientos adquiridos se transmitan al resto del personal y puedan ser aplicados en las áreas de trabajo y los hogares de sus colaboradores

MÉRIDIANO | Jalisco

Contar con personal preparado para responder de manera inmediata a escenarios de riesgo que se presenten en sus áreas de trabajo es el objetivo que persigue el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Jalisco, a través de su Dirección de Ayuda Humanitaria, en el segundo ciclo de capacitaciones que en el presente año ofrece a los brigadistas de su Unidad Interna de Protección Civil.

La Jefa del Sistema de Protección Civil del DIF estatal, Lorena Oseguera Reyes, recordó que la institución cuenta con alrededor de 80 colaboradores en cada una de las 4 brigadas de su Unidad Interna (Primeros Auxilios, Evacuación, Búsqueda y Rescate, Control y Combate de Incendios). En cada ciclo de capacitaciones se trabaja en la respuesta a diferentes escenarios, a fin de que no sólo se adquieran nuevos conocimientos, sino que sean capaces de transmitirlos al resto del personal. "Dar las gracias a cada uno de los participantes, cada uno de los colaboradores de DIF Jalisco, que tienen las ganas, el empeño, de estar aquí con nosotros", expresó Oseguera Reyes.

Su parte, el encargado operativo del Sistema de Protección Civil y coordinador de la capacitación, Miguel Ángel Cantero Quintero, señaló que los distintos grupos prioritarios que acuden a las instalaciones del DIF estatal requieren de una buena respuesta en caso de alguna emergencia. "Dentro de nuestra teoría nosotros les ponemos en la mesa que estén conscientes de que estos conocimientos que obtienen aquí en campo, son para su 'computador' personal. Es decir, conocimientos que obtienen y ponen en práctica en su trabajo, pero también se los pueden llevar y ponerlos en práctica

en sus casas, donde quiera que estén, que sean ejemplares en la atención de la gente que lo necesita", agregó.

Control y Combate de Incendios es una de las áreas que requiere mayor especialización, por lo cual 50 brigadistas fueron llevados a un campo de entrenamiento ubicado en el Municipio de Tlahualilco de los Membrillos, donde realizaron prácticas en el manejo de extintores o para una reacción adecuada en espacios cerrados con presencia de humo, entre otros ejercicios.

Diego Alejandro Ortiz Rueda, quien labora en el Centro de Inclusión Laboral para Personas con Discapacidad de DIF Jalisco, destacó la importancia de contar con una adecuada preparación: "creo que son capacitaciones que nos sirven a todos, porque al final de cuentas somos servidores públicos y en cualquiera de nuestras áreas podemos servir también como brigadistas. Es bueno que nos den las capacitaciones para que tengamos el mayor conocimiento para actuar en cualquier emergencia", manifestó.

El resto de las capacitaciones ofrecidas también tocarán temas específicos. Para las brigadas de Búsqueda y Rescate se capacitará en Evaluación Post Sismica; en Evacuación se realizarán prácticas para traslado de personas con discapacidad; y en el caso de Primeros Auxilios se buscará la certificación por parte del Consejo Estatal de Prevención de Accidentes Jalisco (CEPAJ).



En Jalisco

Urge compostar y separar la basura para disminuir contaminación

* CUCEA será sede el XII Encuentro Nacional de Expertos en Residuos Sólidos, donde buscarán formas de optimización en la gestión de éstos y mejorar la eficiencia del reciclaje

MERIDIANO | Jalisco

Del 25 al 27 de septiembre el Centro Universitario de Ciencias Económico Administrativas (CUCEA) de la UdeC será sede del XII Encuentro Nacional de Expertos en Residuos Sólidos y de la XI reunión del Capítulo CRSS-Guadalajara del Instituto de Ingenieros Eléctricos y Electrónicos (IEEE, por sus siglas en inglés), con el eslogan "Rumbo a la optimización de la gestión de residuos y la mejora de la eficiencia de los sistemas de reciclaje".

El profesor del Centro de Investigación y Estudios Superiores en Antropología (CIESAS) de Occidente doctor Gerardo Bernache Pérez, dio a conocer que en Jalisco y México existe un problema de residuos sólidos debido a que en gran parte del territorio se tienen tiraderos y veraderos con una mala distribución de los residuos.

La Coordinadora de la licenciatura en Gestión y Economía Ambiental del CUCEA, doctora Beatriz Adriana Venegas Sahagún, informó que en Jalisco se generan 8 mil 614 toneladas diarias de residuos sólidos, de los cuales 50 son orgánicos y pueden ser compostados para disminuir los gases de efecto invernadero.

"Son muy pocos los espacios que cumplen con las normativas públicas de sanidad, pero el problema más grande es una vez que los veraderos cierran, pues es cuando las toxinas comienzan a ser más contaminantes y se hace el proceso de descomposición. Realmente si todos compostáramos y separáramos los residuos reciclables tendríamos un 15 por ciento de residuos sólidos que realmente requieren ser tirados", subrayó Venegas Sahagún.

El encuentro explicó Bernache Pérez, tiene el objetivo de revisar, analizar y tratar la temática desde los ámbitos académico, gubernamental e industrial, por lo que se invita a la comunidad profesional y estudiantil a tomar parte en charlas, exposiciones y discusiones que tendrán lugar en el CUCEA.

Los dos días de actividades incluyen: cinco charlas magistrales, que serán impartidas por: doctora Amaya Lobo García, investigadora de la Universidad de Cantabria. España; doctor Vicente Ugalde Saldaña, investigador de El Colegio de México; maestro Fernando Trujillo Jiménez, Director General del Sistema Integral de Aseo Público de León, Guanajuato; doctor Iván Esteban Villallón Turribiates, del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Occidente; y maestro Christian Rivera Ibarra, Director de la Junta Interministerial y Medio

ambiente para la Gestión Integral de la Región Valles (JIMAV).

Los ejes generales, expresó el Director de la División de Economía y Sociedad del CUCEA, doctor Antonio Sánchez Bernal, tendrán que ver con el uso de rellenos sanitarios-veraderos, separación de residuos, tratamiento de residuos peligrosos o especiales, y formas en que se debe optimizar la gestión pública.

"En México hemos aumentado la generación de residuos sólidos en 42.6 por ciento en 20 años. Contamos con 173 centros de acopio en todo el país, de los cuales, pocos acatan la normativa 088. Debemos concentrar a una mayor velocidad sobre las repercusiones que esto causa, ya que muchas enfermedades se derivan del mal tratamiento de residuos", expresó Venegas Sahagún.

Para que el encuentro no se quede en el diálogo académico, el Centro Universitario de los Valles (CUValles) abre la convocatoria "Reciclaje y residuos sólidos", un concurso de dibujo con este tema para niños y niñas de cuarto y quinto grados de primaria que deberán entregar sus propuestas en sus instalaciones el 25 de septiembre, de 10:00 a 17:00 horas.

"Durante el semestre, en CUValles realizamos diferentes actividades con niñas y niños, como charlas, talleres de concientización, los cuales nos permiten enseñar la importancia de las compostas y el reciclaje, la manera adecuada de hacerlo y cómo es que pueden aportar al cambio desde sus casas", informó la doctora Brenda Acevedo Juárez.

Añadió que la intención del concurso de dibujo es entender las percepciones de los niños frente a los residuos sólidos, y mediante eso reestructurar las formas en que se brindan los talleres, el tipo de charlas que se realizan y los nuevos proyectos que pueden gestionarse para incrementar la enseñanza a niñas y niños.

Bernache Pérez señaló que una de las propuestas constantes es incrementar la separación de residuos, "plástico, vidrio, latas y de ser posible, por colores, así como la organización y la buena práctica de desechar elementos electrónicos o peligrosos". Se espera que con las propuestas del encuentro puedan reformularse estrategias y acercarlas a empresas e instancias gubernamentales.

El programa, así como el formulario de inscripción y las formas de pago se pueden encontrar en la página www.somers-ac.org/paginas/comorgh.php o en las redes sociales del CUCEA, CUValles y CIESAS Occidente.

Entre amagos, protestas y traiciones

Aprueban en lo general Reforma Judicial

* Por mayoría calificada, el bloque oficialista de Morena-PVEM-PT junto al aval del diputado panista Miguel Ángel Yunes Márquez aprobó la histórica reforma que avala la elección de jueces a través del voto popular

MERIDIANO | A. Quadratin CDMX

En una sesión histórica con un asalto de manifestantes a la sede oficial del Senado de la República y desplazados a la casa de Xicoténcatl, el bloque oficialista de Morena-PVEM-PT consumó la aprobación, en lo general, de la reforma constitucional al Poder Judicial, por mayoría calificada de 86 a favor y 41 en contra.

En medio de fuertes y enérgicas protestas de Enabogados del Poder al que quieren democratizar y reestructurar, la aplanadora mayoritaria se impuso al bloque opositor del PAN-PRI y Movimiento Ciudadano, con acusaciones que a la mala consiguieron la mayoría calificada con el voto del panista Miguel Ángel Yunes Márquez y el supuesto secuestro del emecista Daniel Barraza Pavón.

Medios locales de Campeche confirmaron que el senador del Movimiento Ciudadano, Daniel Barraza Pavón, estuvo todo el día en la Sala de Juicios Orales y se ausentó de la sesión ordinaria donde la oposición requirió su voto, pero dijo que acudió a apoyar un asunto personal de su padre Daniel Barraza Puga, y junto al diputado local Paul Arce Ontiveros, pudieron liberarse apenas antes de las 11 horas.

De acuerdo con el dictamen, se establece un proceso de elección por voto popular para magistrada o magistrado de Circuito, juez o juez de Distrito, así como ministro o ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) el cual se llevará a cabo con la actuación del Instituto Nacional Electoral (INE).

Se reduce la integración a nueve ministros y ministros, con una duración en su encargo de 12 años.

Oposición intenta tomar la tribuna
La etapa final está casi por completarse al sólo faltar la votación en lo particular de los artículos reservados; sin embargo, durante la discusión en lo general, mientras intervenía en tribuna la coordinadora del PAN Guadalupe Murguía, para fijar su postura sobre la reforma judicial, los senadores panistas, priistas y emecistas intentaron tomar la

tribuna para frenar la discusión del dictamen.

El presidente de la Mesa Directiva, Gerardo Fernández Noroña, desestimó suspender la sesión en el Pleno y desdijo la intención del bloque opositor, no sin antes advertir que de no haber condiciones sólo habría oportunidad de una ronda de oradores para hablar a favor y en contra.

Entre el dador de Morena y aliados de "la reformava", los del PAN-PRI y Movimiento Ciudadano respondieron con: "resistencia resistencia".

Tras los posicionamientos de todos los grupos parlamentarios, por Movimiento Ciudadano, Clemente Castañeda Hoeflich; por el PT, Anayo Gutiérrez; por el PVEM, Luis Alfonso Silva Romo; por el PRI, Carolina Viggiano Austria; del PAN, María Guadalupe Murguía Gutiérrez; y por Morena, Enrique Inzunza Cázarez, la Mesa Directiva cumplió su advertencia y sólo permitió una ronda de intervenciones a favor y en contra del dictamen.

Fundamentación del dictamen de reforma del Poder Judicial

Al fundamentar el dictamen sobre la reforma constitucional del Poder Judicial, la presidenta de la Comisión de Puntos Constitucionales, Ernestina Godoy destacó que sólo entre los meses febrero y julio de este año se realizaron más de 50 foros, diálogos estatales y regionales, en la cámara de diputados, congresos locales y plazas públicas, donde participaron integrantes de todos las bancadas, no obstante, la oposición reprochó que los foros nacionales fueron una simulación.

El dictamen avalado por la mayoría legislativa asegura que se reconfigurará el sistema judicial mexicano de tal manera que se asegure la autonomía, independencia y especialidad técnica de los órganos jurisdiccionales; la participación ciudadana en la designación de sus titulares; y la administración de justicia de manera pronta y expedita.

La morenista aseguró que se garantiza la independencia y autonomía del Poder Judicial, separar sus funciones del poder político y económico, protegerlas de intereses fácticos o criminales

Ante largas filas de vehiculos

Urgen solucionar ineficiencia de la Caseta Amado Nervo

* Una de las principales quejas de los usuarios es que esta es la única caseta en toda la región que no cuenta con carriles automáticos para el uso de la tarjeta IAVE, un sistema de pago que agiliza el tránsito en la mayoría de las autopistas

MERIDIANO | Puerto Vallarta

La Caseta Amado Nervo, ubicada en un tramo clave para la conexión vial en la región, se ha convertido en un punto de constante frustración para los viajeros. A pesar de que este tramo podría ahorrar hasta 15 minutos de tiempo en comparación con rutas alternas, los conductores pueden llegar a esperar hasta una hora y media para cruzar la caseta, lo que genera un evidente descontento y un cuello de botella innecesario.

Una de las principales quejas de los usuarios es que esta es la única caseta en toda la región que no cuenta con carriles automáticos para el uso de la tarjeta IAVE, un sistema de pago que agiliza el tránsito en la mayoría de las autopistas. A diferencia de otras concesionarias, que operan con múltiples carriles automáticos, la Caseta Amado Nervo dispone de sólo tres carriles de ida y tres de regreso, pero en la mayoría de los casos, solo uno está en funcionamiento. Este recorte de personal, especialmente durante los cambios de turno, provoca que los conductores deban esperar hasta 15 minutos adicionales, mientras que las filas llegan a extenderse hasta 3 kilómetros. Este largo congestionamiento es particularmente peligroso, ya que la fila comienza en zonas de curvas, exponiendo a los vehículos detenidos al riesgo de accidentes con los que circulan a alta velocidad.

A esta situación se suma el problema de la insuficiencia de los servicios básicos. Los baños de la caseta apenas cumplen

con los requisitos mínimos exigidos por la norma, resultando insuficientes para atender adecuadamente la demanda de los cientos de viajeros que pasan por el lugar.

Ante esta situación, los usuarios han elevado sus voces para solicitar la intervención de las autoridades. Entre las principales peticiones está la instalación de al menos dos carriles automáticos para la tarjeta IAVE por cada sentido de la caseta, y la extensión de los carriles de acceso en al menos un kilómetro para mejorar la fluidez. Esta medida no solo reduciría considerablemente los tiempos de espera, sino que también fomentaría el uso de la tarjeta IAVE, haciendo el proceso más eficiente y económico para todos los usuarios.

La modernización de la Caseta Amado Nervo no sólo mejoraría la experiencia de los viajeros, sino que también contribuiría a una mayor seguridad vial. Es momento de que las autoridades y los concesionarios actúen para resolver este problema que afecta a miles de personas diariamente.



En el Área Metropolitana de Guadalajara

Lanzan herramienta innovadora para medir avances en la agenda LGBT+

* SiMA LGBT+ es una plataforma interactiva que presenta datos actualizados sobre los progresos en la agenda de diversidad sexual en el AMG

MERIDIANO | jalisco

La Dirección de Diversidad Sexual del Estado de Jalisco, en colaboración con el Instituto de Información Estadística y Geográfica de Jalisco (IIEG) y con el apoyo del Instituto Metropolitano de Planeación (Imeplan), ha lanzado el SiMA LGBT+, una plataforma innovadora que permite medir y visualizar los avances en la agenda de diversidad sexual en los municipios del Área Metropolitana de Guadalajara (AMG). Esta nueva herramienta busca transparentar las acciones implementadas en materia de Diversidad Sexual, siendo accesible para toda la población en el siguiente link: <https://bit.ly/SiMALgbt>

SiMA LGBT+ es una plataforma interactiva que presenta datos actualizados sobre los progresos en la agenda de diversidad sexual en el AMG. En su lanzamiento, la plataforma ofrece un análisis comparativo entre los años 2021 y 2024, proporcionando información clara sobre avances, retos y oportunidades mediante mapas interactivos y gráficos detallados.

El sistema ha sido diseñado a partir de 13 reactivos que los municipios del AMG han debido cumplir, entre los que destacan:

- Visibilización de la población LGBT+.
- Capacitación al personal municipal en temas de diversidad sexual.
- Inclusión de la población LGBT+ en el Plan Municipal de Desarrollo.
- Mecanismos de participación.
- Dependencias municipales con facultades para atender a la población LGBT+.
- Políticas públicas enfocadas en la población diversa.
- Programas sociales a favor de la comunidad.
- Existencia de mecanismos contra la discriminación.
- Presupuesto.
- Estadística.
- Recursos Humanos.
- Participación Política LGBT+.

Cabe destacar que los datos serán actualizados anualmente por el Grupo de Trabajo de Diversidad Sexual, donde colaboran los nueve municipios metropolitanos y es coordinado por el Imeplan en conjunto con la Dirección de Diversidad Sexual Jalisco, garantizando así que la información sea siempre continua.

Este esfuerzo marca un hito importante en la transparencia y rendición de cuentas sobre las políticas públicas de diversidad sexual, y es un paso clave hacia la inclusión plena de las personas LGBT+ en la sociedad, para lograr un Jalisco de iguales

Esta aplicación te permite registrar tu documento de identidad digital de la siguiente manera...



En Portugal

Encara parkour mexicano última Copa Mundial de 2024

* Ella Bucio y Javier Rodríguez encabezan la delegación nacional que competirá en ambas ramas del 13 al 15 de septiembre

MERIDIANO DEPORTES | Ciudad de México

La selección mexicana de parkour, integrada por ocho deportistas, se encuentra lista para encarar la Copa Mundial de la disciplina en Coimbra, Portugal, del 13 al 15 de septiembre, la cual representa la última de 2024 previo al Campeonato Mundial a realizarse en Kitakyushu, Japón, este mismo mes.

El circuito de la magna competencia, trazado a las orillas del río Mondego, será en acción a los representantes de cuatro continentes: África, Asia, Europa y América, donde la delegación nacional, guiada por el entrenador Gabriel Mendoza, busca repetir podio como en junio pasado en Montpellier, Francia.

Además de Ella Bucio, bicampeona mundial en 2023 y doble subcampeona en 2024, que competirá en las modalidades velocidad y estilo libre, la rama femenil mexicana está integrada por Bárbara Guzmán Barrera (estilo libre), Marlene Coronel Ortiz y Raquel Olson García (velocidad).

Por su parte, la selección varonil la conforman Javier Rodríguez y

Andrés Fierro Gutiérrez en velocidad, mientras que el estilo libre será representado por Mauricio Vega Huerta y Oscar Capistrán Méndez.

Las actividades de la Copa Mundial, avalada por la Federación Internacional de Gimnasia (FIG),

arrancan este jueves 12 de septiembre con entrenamientos oficiales, con la actividad competitiva iniciando el viernes con la clasificación de velocidad femenil y estilo libre varonil a partir de las 6:30 horas, tiempo del centro de México



Con 498 alumnos

Inicia ciclo escolar la Escuela Nacional de Entrenadores Deportivos

* Miriam Cruz Leyva, directora de la ENED, presidió la ceremonia de inauguración en la que también estuvo presente José Luis Rodríguez, director del SINADE

MERIDIANO | Ciudad de México

La Escuela Nacional de Entrenadores Deportivos (ENED), institución perteneciente a la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (CONADE), puso en marcha el ciclo escolar 2024-2025 de la Licenciatura en Entrenamiento Deportivo con un total de 498 alumnos, 125 de ellos en calidad de nuevo ingreso.

La Ceremonia de Inicio de Cursos fue presidida por Miriam Cruz Leyva, directora de la ENED; José Luis Rodríguez González, director del Sistema Nacional del Deporte (SINADE), y María Luisa Gordillo Díaz, directora general de Educación Normal y Actualización del Magisterio.

Luego de brindar honores al lábaro patrio, Cruz Leyva se encargó de dirigir unas palabras de agradecimiento a las autoridades presentes y también aprovechó para

mencionar a los estudiantes que fueron los más destacados entre cientos de aspirantes, por lo que los exhortó a demostrar su disciplina, perseverancia y amor por el deporte en su trayecto estudiantil.

"La ENED les abre sus puertas y los invita a ser parte de los compromisos y la normatividad que nos legitima. Somos una comunidad que cuenta con un espacio de formación académica en el que nuestros profesores están comprometidos en brindarles un acompañamiento durante ocho semestres para llegar al objetivo de egresar no a los únicos, pero sí a los mejores entrenadores deportivos en el ámbito nacional y extranjero.

"Un ejemplo son nuestros alumnos egresados que nos comparten sus gratas y profesionales experiencias en los veranos que trabajan en programas de guardavidas en Estados Unidos, donde se reconoce a los alumnos de la

ENED como los mejores", puntualizó Cruz Leyva.

Recalcó que los entrenadores deportivos tienen el deber y compromiso de aportar sus conocimientos al país con libertad incluyente, igualdad de oportunidades y respeto para todos los seres humanos. Asimismo, no dudó en recalcar la labor del personal de la CONADE para el comienzo de este ciclo escolar.

"Está en sus manos colocar un triunfo más para el deporte en México. Agradecimiento también para sus familias, quienes se esforzaron y desearon por muchos años verlos en este recinto académico iniciando una nueva etapa. También quiero agradecer al personal de la CONADE por su valioso e invaluable apoyo para el inicio de este ciclo escolar, ya que su compromiso con la excelencia académica y el bienestar para este inicio hacen que nuestra escuela adquiera el compromiso de brindar una educación de calidad.

"El camino hacia el éxito no siempre es fácil, pero con esfuerzo, perseverancia, dedicación y disciplina sé que cada uno alcanzará sus metas y cumplirá sus sueños siendo profesionales del entrenamiento comprometidos con el deporte", concluyó.

Por su parte, Gordillo Díaz fue la encargada de llevar a cabo la declaratoria oficial del inicio de cursos, evento en el que también se dio una breve demostración de boxeo, así como la entonación del lema y porra de la ENED junto a la mascota de la institución.



Mexicanos a Francia

Definen pelotaris que asistirán a Liga de Naciones de Trinquete

* La selección nacional se conforma por 15 deportistas y dos entrenadores quienes entrarán en acción del 22 al 28 de septiembre en París. Ximena Plácido y Laura Puentes encabezan la selección nacional de trinquete

MERIDIANO | Ciudad de México

Después de organizar los Juegos Olímpicos y Paralímpicos, la ciudad de París, Francia, recibirá la Liga de Naciones Trinquete 2024 organizada por la Federación Internacional de Pelota Vasca (FIPV), a realizarse del 22 al 28 de septiembre.

En el evento mundial se reunirán más de 150 exponentes de la especialidad provenientes de 13 países, en el cual México tendrá representación con 15 pelotaris dirigidos por dos entrenadores en cinco modalidades conforme a lo establecido por la Federación FMX y Pel Vasca A.C.

Ximena Plácido Goche y Laura Selem Puentes Villalobos, así como Paulina Castillo Rodríguez y Mariana Guzmán González conforman las parejas en paleta goma femenil; mientras que en hombres las duplas son Isaac Pérez Pérez y Jorge Olvera González, además de Isaac Maximiliano Cruz Torres y Rafael

Benjamin Ortiz Bugariní, dirigidos por el entrenador Jorge Rene Marin Zarraga.

Asimismo, en paleta cuero varonil se encuentran Jean André Raya del Valle y Alejandro Alan Cerecedo Pérez, también dirigidos por Rene Marin.

Por otra parte, los seleccionados nacionales en mano parejas se integran por Einar y Kevin Abimael Mundo Noxpanco así como Jorge Ignacio Hernández Pérez; en tanto que, en mano individual se encuentran Luis Donovan Medina Molotla y Juan Antonio Peña Portilla, liderados por el entrenador Fernando Cabello Vázquez.

La Liga de Naciones se jugará en las canchas de los trinquetes de La Cavalerie, Chiquito de Cambo (Trinquet Village) y US Metro, en el que la nación anfitriona buscará refrendar el primer lugar del medallero en el pasado XIX Campeonato del Mundo de Pelota 2022 de Biarritz

Inaugura IMSS Foro Institucional por Día Mundial de la Seguridad del Paciente

* Durante este encuentro se abordaron temas que forman parte de la promoción y fomento de la cultura del cuidado en la atención médica

MERIDIANO | Ciudad de México

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) organizó la tercera edición del Foro Institucional "Mejorar el diagnóstico para la seguridad del paciente 2024", en el que se enfatizaron temas que forman parte de la promoción y fomento de la cultura de cuidado en la atención médica.

Durante este encuentro que contó con la participación de representantes de instituciones de salud nacionales e internacionales, se abordaron aspectos relacionados con el trabajo clínico ante los cambios tecnológicos en el abordaje del diagnóstico, cómo solucionan las organizaciones los errores en la prescripción médica y las estrategias institucionales para prevenir dictámenes erróneos, entre otros.

Al inaugurar este foro en el Teatro reforma "Lic. Juan Moisés Calleja" del IMSS - previo a la conmemoración del Día Mundial de la Seguridad del Paciente el próximo 17 de septiembre, el titular de la Unidad de Atención Médica, doctor Efraín Arizmendi Uribe señaló que la dirección general del Seguro Social ha impulsado políticas públicas orientadas al acceso total a la salud y lograr la universalidad de los servicios médicos.

"El esfuerzo que está haciendo nuestro director con el tema del Órgano Público Descentralizado (OPD) IMSS-Bienestar para otorgar a los pacientes ese acceso a los servicios de salud, no es menor. De esta manera se sienta el precedente de la apertura a la atención", apuntó.

Refirió que la seguridad del paciente se relaciona con diagnósticos correctos, eficacia, oportunidad y un buen trato; aunado a esto, es necesario ver a los pacientes como personas, no como números o espacios ocupados, tomar las consultas como interacciones, con la diferencia que el enfermo es vulnerable al no

entender la causa de su mal estado de salud.

Arizmendi Uribe hizo un llamado a crear conciencia de esta problemática entre el personal de salud y la población en general, a participar activamente en el proceso de salud-enfermedad, ya que siempre existe la necesidad de acudir a los servicios médicos sin importar el tipo de derechohabiente o afiliación.

Por su parte, a través de un video mensaje, el representante de la Organización Panamericana de la Salud (OPS) y Organización Mundial de la Salud (OMS) en México doctor José Moja Medina, expuso que 4 de cada 10 pacientes sufren daño durante la atención primaria y ambulatoria, 80 por ciento de los cuales podrían ser prevenidos.

Señaló que estos errores se derivan de malos diagnósticos o la prescripción de medicamentos, principalmente. Se ha calculado que anualmente los daños causados a los pacientes reducen hasta 0.07 por ciento el crecimiento económico mundial y sus costos indirectos equivalen anualmente a varios billones de dólares.

El doctor Moja Medina exhortó a los países a vincular acciones conjuntas que conduzcan a la salud universal en beneficio de la población.

Durante este acto se entregaron reconocimientos a las unidades médicas que obtuvieron el dictamen de Certificación en el Modelo Único de Evaluación de la Calidad del Consejo de Salubridad General y la Dirección General de Calidad y Educación en Salud de la Secretaría de Salud.

Las unidades galardonadas fueron: la Unidad Médica de Alta Especialidad (UMAE) Hospital de Ginecología y Obstetricia No. 4 "Dr. Luis Castelazo Ayala" y las Unidades de Medicina Familiar (UMF) No. 18 de Tijuana, Baja California, y No. 34 de Guadalajara, Jalisco





En la UAN

Inicia campaña En comunidad contra el dengue

* *Guadalupe de Jesús González Arciniega, coordinadora general de Responsabilidad Social Universitaria, subrayó que este tipo de campañas contribuye en la reflexión y concientización para actuar y trabajar de manera colectiva*

Redacción

Arrancó en la Universidad Autónoma de Nayarit la campaña *En comunidad contra el dengue*, con el objetivo de promover, prevenir y crear conciencia para reducir los factores de riesgos generados por los brotes y epidemias del dengue que afectan a la sociedad.

Por su parte, Guadalupe de Jesús González Arciniega, coordinadora general de Responsabilidad Social Universitaria, subrayó que este tipo de campañas contribuye en la reflexión y concientización para actuar y trabajar de manera colectiva, buscar soluciones que ayuden en la erradicación del mosquito. Dijo que este problema de salud ocasionado por el virus del dengue, no sólo afectan a la comunidad universitaria, sino a toda la sociedad en general.

Erick Martín Jiménez Godoy, secretario de Planeación, Programación e Infraestructura, destacó la importancia de estas campañas, promoviendo el ordenamiento ambiental, manteniendo espacios libres de basura para disminuir el riesgo del dengue: "Invito a que todas y todos nos sumemos a esta campaña de manera coordinada, sin duda, con este tipo de acciones fortalecemos a la Universidad y creamos una cultura de prevención contra el dengue", acentuó.

Es importante mencionar, que al arranque de esta campaña asistirán funcionarios, personal docente, administrativo y estudiantes, quienes dieron un recorrido por las unidades académicas para identificar los espacios en los que se debe trabajar de manera colectiva para la prevención del dengue.



En el DIF Nayarit

Capacitan a más de 13 mil familias para un mejor futuro

* *Con cursos gratuitos y con validez oficial ante la SEP, se otorgan herramientas para la profesionalización de más familias nayaritas*

Redacción

La doctora Beatriz Estrada Martínez, presidenta del Sistema DIF Nayarit, continúa apostando por la capacitación y la formación para el trabajo de mujeres y hombres nayaritas. En lo que va de la presente administración, se han beneficiado a más de 13 mil familias con 759 cursos gratuitos de carreras para la vida, impartidos en los 20 municipios de Nayarit.

El DIF Nayarit, a través de la Coordinación Casa de la Mujer y en conjunto con el Instituto de Capacitación para el Trabajo del Estado de Nayarit (ICATEN), se ha encargado de llevar la profesionalización hasta los rincones más apartados. La señora Adriana De la Rosa González expresó su agradecimiento a la titular de la asistencia social en la entidad por permitirles impulsar el desarrollo de sus habilidades a través de la capacitación, lo que se traducirá en una mejora económica para sus hogares.

"Señora Beatriz, bienvenida a su casa aquí en Guadalupe Ocotlán, nosotras somos un grupo de mujeres que asistimos a los cursos de repostería, panadería y pastelería, agradecerle que sigan estos cursos para que las demás mujeres con



ganas de aprender; también se enseñen. Nosotros no tenemos casi trabajo fijo estamos muy agradecidas de verdad, de corazón", finalizó la beneficiaria del curso de repostería de la localidad de Guadalupe Ocotlán, en La Vesca.

El Sistema DIF Nayarit seguirá trabajando para que estos cursos con validez oficial ante la Secretaría de Educación beneficien a más nayaritas, mejorando su situación profesional, ya sea ascendiendo en su trabajo actual o bien, cumpliendo sus sueños de establecer su propio negocio.



La sexta legislatura del país en hacer lo Avala Congreso de Nayarit reforma constitucional del Poder Judicial

* *La reforma constitucional, entre otras cosas, eliminará las pensiones de retiro de ministros. El Congreso de Nayarit, sexto Congreso del país que votó a favor de la minuta*

Redacción

Con 24 votos a favor, seis en contra y cero abstenciones, la Trigésima Cuarta Legislatura de Nayarit, en Sesión Pública Ordinaria aprobó la Minuta con Proyecto de Decreto por el que se reforman, adicionan y derogan diversas disposiciones de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, en materia de reforma del Poder Judicial.

La minuta aprobada por las y los diputados locales establece que los jueces, magistrados y ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, serán elegidos por el pueblo, se reducirán de 11 a 9 ministros, además se creará un Órgano de Administración Judicial y el Tribunal de Disciplina Judicial, que sustituirán al Consejo de la Judicatura Federal.

De igual forma, dicha minuta aprobada garantizará la paridad de género en la elección de jueces, jueces, magistradas, magistrados, ministras y ministros, reduciendo además a seis meses la duración de los procedimientos judiciales.

El Congreso de Nayarit es el sexto en



avalar la reforma al Poder Judicial; Oaxaca, Veracruz, Tabasco, Tamaulipas y Quintana Roo se manifestaron a favor de la minuta.

Por otra parte, en el desarrollo de la misma Sesión Pública Ordinaria, las y los legisladores dieron su voto afirmativo al acuerdo que determina la integración de las Comisiones Legislativas Ordinarias y Especiales, en las que se incluye la participación de la legisladora Silvia Guadalupe Briseño Cruz, así como al acuerdo que resuelve la representación de la Trigésima Cuarta Legislatura en los actos de instalación y entrega-recepción de los 20 Ayuntamientos de la entidad, para el día 17 de septiembre.

Cumple el IEEN 20 años formando ciudadanos Iniciaron Proceso Electoral Estudiantil las escuelas secundarias del estado

* *El proceso se realiza de manera similar a los procesos electorales constitucionales que se realizan en nuestro Sistema Político Electoral Mexicano*

Redacción

El Instituto Estatal Electoral de Nayarit IEEN, capacitó a 170 docentes de secundarias de la entidad, quienes serán las personas encargadas de realizar el Proceso Electoral Estudiantil 2024 en cada plantel educativo, en este ejercicio cívico democrático participan docentes, así como las y los estudiantes dando cumplimiento a todas las actividades programadas en el calendario electoral estudiantil.

Destacar que durante 20 años el IEEN en coordinación con la Secretaría de Educación y con los Servicios de Educación Pública del Estado de Nayarit, ha realizado esta actividad que permite el desarrollo de las elecciones

estudiantiles. El Proceso Electoral Estudiantil se realiza de manera similar a los procesos electorales constitucionales que se realizan en nuestro Sistema Político Electoral Mexicano.

Los Procesos Electorales Estudiantiles iniciaron simultáneamente en cada plantel educativo, el calendario arrancó con la expedición de la convocatoria, mencionar que durante el mes de septiembre se realizan cada una de las actividades considerado entre las fechas relevantes la integración de planillas entre los días 10, 11 y 12 de septiembre. La instalación del Consejo Electoral Estudiantil será el próximo 13 y la Jornada Electoral el día 26 de septiembre, una vez finalizada y teniendo los resultados se entregará la constancia a la planilla ganadora.

Informar que estas acciones implementadas en el Proceso Electoral Estudiantil, permiten que las alumnas y alumnos aprendan a organizar, manejar y resolver conflictos a través del diálogo, concilie y establezca consensos y acuerdos, así como mejore su habilidad de negociar, hablar en público y tomar decisiones que lleven a la búsqueda para el bien común, así como poner en práctica los valores cívico-democráticos, y esencial lo de ejercer ciudadanía, con el fin de fortalecer la cultura cívica y la democracia del estado.



Nayarit
NUESTRA DIGNIDAD Y COMPROMISO

SEPTIEMBRE, MES DEL TESTAMENTO

¿Por qué hacerlo?

El patrimonio de una persona es fruto de su esfuerzo, tanto físico como mental, por lo que tiene el derecho de decidir a quién quiere destinarlo.



70 Aniversario

Gran venta de

¡Sensacionales Ofertas todos los días!

A-touch Smart TV HD 32"

HARMONTEC Smart TV 4K 55"

PANTALLA Q-touch Smart TV HD de 32" \$2,290.00

PANTALLA HARMONTEC Smart TV 4K de 55" \$5,990.00

ANTICONGELANTES, ACEITES Y ADITIVOS QUAKER STATE*

4.2 SUPER PROMOCIÓN

FOCOS Y LAMPARAS LED de todas las marcas

4.2 SUPER PROMOCIÓN

Todas las LLANTAS Pasa Automático

4.2 SUPER PROMOCIÓN

LOZA Suelta Gibson* Excepcio Tarró Toca ocasión

2.1

DESODORANTES En aerosol, Barra, Gel o Roll-on

3.2

Todo el PAPEL HIGIÉNICO

4.2 SUPER PROMOCIÓN

SERVILLETAS Y SERVIOTALLAS

3.2

HARINAS Y SERVICIOS

3.2

ACEITE Vegetal Comestible Kartmanus* de 900ml Ave* de 850ml o LUCERO* de 600ml

3.2

MEDIA CREMA de 250ml LALA* de 225 o UHT MAS* de 230ml Nestlé

3.2

JICAMA Kilo (incluye 5 kilos por docena)

29.90

MANGO Keith kilo (incluye 5 kilos por docena)

22.90

SANDÍA Rayada kilo (incluye 5 piezas por docena)

9.90

Frutas y Verduras

MANZANA Kilo (incluye 5 kilos por docena)

29.90

CALABAZA Americana kilo (incluye 5 kilos por docena)

35.90

APIO Kilo (incluye 5 kilos por docena)

22.90

MANZANA Golden en bolsa o Gala en Bolsa de 600g

25.90

Comida y Algo Más

PASTA PARA SOPA LA ROMANA* LA MODERNA* o YEMINA* de 200g (Excepcio YEMINA* + Fibras)

3.2

MAYONESAS Todas las (Excepcio Paquetes Armados)

3.2

CEREALES Kellogg's* Todos los (Excepcio Paquetes Armados)

3.5

ATUN En agua o aceite (Excepcio Paquetes Armados)

4.3

SALSA De Chile Fresco El PATO* Pieza de 225g

3.2

CONSOMÉS Y CALDOS Knorr*

3.2

ACEITE Comestible de Soya Natural* Pieza de 945ml

2:69.90

LECHES CONDENSADAS Nestlé (Excepcio Paquetes Armados)

3.2

MANTECA Tradicional INCA* de 250g o de 400g o de 1 Kg

3.2

SALSA Botanera Tradicional La Guacamaya* Pieza de 365ml o 1 L

3.2

LECHES CONDENSADAS Nestlé (Excepcio Paquetes Armados)

3.2

Café Soluble NESCAFÉ* Dolce* Pieza de 260g

99.90

Salchichonería y Lácteos

PAPAS Corte Ondulado (Excepcio Gm's 1kg de 450g)

3.2

PAPAS Super Galina Delgado, Recto y Cuchilla Medida de 400g a 1.2 Kg

3.2

PAPAS Corte Famosa Quality (Excepcio 507g)

3.2

PAQUETERIA DE CARNES FRÍAS (Solo Marcas Nacionales)

3.2

HELADO Nestlé Sabores Baskin-Robbins* de 516g o 316g

3.2

HELADO Imperial* Pieza de 4.7 L

129.90

JAMÓN Virginia del Puro Fluor* kilo

128.90

JAMÓN de Puro Kilo kilo

74.90

HELADO Nestlé Sabores Baskin-Robbins* de 476g a 499g

3.2

HELADO Imperial* Pieza de 4.7 L

184.90

QUESO Manchego La Villa* kilo

184.90

HELADO Light Pura de 940ml

3.2

Carnes, Aves, Pescados, Mariscos y Especialidades

PULPA Lengua de Res kilo

169.90

PIERNA De Puerco sin Hueso kilo

89.90

ALAS Adobadas (Excepcio Rebochón) kilo

109.90

CAMARÓN Mediano sin Cabeza kilo

199.90

CARNE Para asar kilo

156.90

CARNE De puerco para asar kilo

124.90

MILANESA De Pechuga a granal kilo

123.90

FILETE De Tilapia grande kilo

74.90

RETALLO De Osamilla kilo

89.90

MENUDO De res kilo

81.90

PECHUGA A granal kilo

102.90

PASTEL De 3 Cebos Tradicional 1/4 de plancha kilo

134.90

Todo Para Tu Fiesta

Todas las BOTANAS Del Depto. de Abastos (Excepcio Paquetes Armados)

3.2

Todas las GALLETAS Gamas* y Maricón*

3.2

WHISKY BUCHANAN'S* DELUXE* 12 AÑOS de 750ml

739.90

WHISKY JOHNNIE WALKER* Etiquete Negra de 750ml

839.90

BEBIDA Powerade* 100% Sin Azúcar, Lima, Limón, Naranja o Uva de 1.2

3.2

BEBIDA Powerade* 100% Sin Azúcar, Lima, Limón, Naranja o Uva de 1.2

3.2

WHISKY JOHNNIE WALKER* Etiquete Negra de 700ml

309.90

TEQUILA Reposado Cabrito* de 500 ml con Cabeza* de 250 ml

165.90

BEBIDA Preparada COOLERS* Pura de 500ml

3.2

BEBIDA Preparada COOLERS* Pura de 500ml

3.2

WHISKY JOHNNIE WALKER* Etiquete Negra de 750ml

3.2

WHISKY JOHNNIE WALKER* Etiquete Negra de 750ml

3.2

Cuidado de la Ropa | Limpieza del Hogar | Baño y Recámara | Babylandia

PAÑAL UltraComfort* (Excepcio Paquetes) del Depto. de Acc. para Bebés

349.90

PAÑAL Klean Bebé* (Excepcio Paquetes) con 18 piezas

149.90

PAÑAL Klean Bebé* (Excepcio Paquetes) con 40 piezas

165.90

PAÑAL Klean Bebé* (Excepcio Paquetes) con 40 piezas

165.90

TOALLITAS HÚMEDAS (Excepcio Paquetes) del Depto. de Acc. para Bebés

3.2

BLANQUEADOR Líquido Regular o Aroma Floral Aroma CLORALEX* de 950 ml

3.2

LIMPIADOR Multiusos Original PINK* Puro o Foresta de 1 L o de 4.55L

3.2

ALIMENTO Para perro Pedigree* o Dog Chow* de 3 Kg o 4kg

3.2

Higiene y Belleza | Mercancías Generales

SHAMPOO O Aceitador para el cabello de 700ml o de 900ml

3.2

SHAMPOO Shodor* de 650ml

2:150.00

QUARONI Smart TV 4K

5,990.00

ANTICONGELANTES, ACEITES Y ADITIVOS BARDAL* (Excepcio Paquetes Armados)

30

SHAMPOO Shodor* de 650ml

2:150.00

SHAMPOO Shodor* de 650ml

2:150.00

QUARONI Smart TV 4K

5,990.00

ANTICONGELANTE o ACEITES MOTOR PROF* Pieza

30

SHAMPOO Shodor* de 650ml

2:150.00

SHAMPOO Shodor* de 650ml

2:150.00

QUARONI Smart TV 4K

4,990.00

ANTICONGELANTE o ACEITES MOTOR PROF* Pieza

30

SHAMPOO Shodor* de 650ml

2:150.00

SHAMPOO Shodor* de 650ml

2:150.00

QUARONI Smart TV 4K

4,990.00

ANTICONGELANTE o ACEITES MOTOR PROF* Pieza

30

SHAMPOO Shodor* de 650ml

2:150.00

SHAMPOO Shodor* de 650ml

2:150.00

QUARONI Smart TV 4K

4,990.00

ANTICONGELANTE o ACEITES MOTOR PROF* Pieza

30